



## ASTILLERO

*Le ganan a Sheinbaum en el Senado // Reformas, en vigor hasta... 2030 // Verde, Velasco, Adán, Monreal, Félix // Verástegui: familia y dinero*

**JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ**

**A** DIFERENCIA DE LO que sucedía en el sexenio anterior, cuando a las iniciativas presidenciales no se les cambiaba “ni una coma”, ayer fue derrotada la propuesta de Claudia Sheinbaum Pardo contra el nepotismo y las relecciones, que la Presidenta había considerado entraría en vigor en 2027 y en el Senado fue pospuesta hasta 2030 (aún falta la aprobación de la Cámara de Diputados, donde el morenismo tiene holgada mayoría y, posteriormente, la promulgación presidencial en el *Diario Oficial de la Federación*).

**LOS OPERADORES PRINCIPALES** de este vuelco fueron el exgobernador de Chiapas Manuel Velasco Coello, en defensa de los intereses del Partido Verde Ecologista de México (el ente de las cuatro mentiras: PVEM), que en el fondo es la defensa de candidaturas como la de San Luis Potosí, donde la esposa del gobernador Ricardo Gallardo Cardona, Ruth González Silva, actual senadora verde, aspira al relevo en 2027.

**ADÁN AUGUSTO LÓPEZ** Hernández ha sido la otra figura central en este golpe a los planes de Palacio Nacional, que incluyen promover a la actual secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, como candidata de Morena al gobierno potosino y cuya principal contrincante, desde ahora, es la senadora esposa del actual mandatario.

**LOS GANADORES DE** este muy indicativo episodio están a la vista: la élite del PVEM, que amagó con votar contra la reforma claudista si se pretendía implantarla en 2027; el gobernador potosino Gallardo y su esposa, virtual candidata verde en campaña; el senador Félix

Salgado Macedonio, que aspira a suceder a su hija Evelyn en el gobierno de Guerrero, y Saúl Monreal, senador morenista por Zacatecas que busca ocupar la gubernatura que ya ejerció su hermano Ricardo y desempeña actualmente su otro hermano, David.

**ES MUY SIGNIFICATIVO** lo sucedido con la propuesta claudista contra el nepotismo y las relecciones (es decir, contra ciertos aspectos de estos lastres, aunque en realidad se mantienen vivas otras formas históricas propicias para que familiares brinquen de cargos en cargos, lo cual tiene plena visibilidad en las élites dominantes de la llamada Cuarta Transformación). Las maniobras ejecutadas por Velasco y Adán Augusto muestran que en la conducción de las cámaras legislativas hay intereses capaces de rebelarse o cuando menos obstruir los planes presidenciales en aras de cuidar sus intereses facciosos.

**AYER, EN SU** mañanera, la presidenta Sheinbaum se refirió a Eduardo Verástegui, el personaje de la farándula que pretende convertirse en líder ultraderechista en México, con el apoyo de Donald Trump y de personajes siniestros de Latinoamérica y España. Llamó a denunciar y combatir las expresiones políticas e ideológicas de tal corte que, aseguró, no tienen cabida en el amplio espectro mexicano.

**EN TANTO, EL** propio Verástegui ha recibido la notificación de que puede avanzar en el proceso de construcción de su partido político, denominado Movimiento Viva México, que proclama como valores la defensa de la vida (Provida), la familia y la libertad, con recurrencia discursiva y gráfica a la Virgen de Guadalupe y el neocristerismo, además del rezo diario del Rosario católico como fórmula de salvación nacional.



**DICHO PROYECTO DE** partido tiene un “presidente nacional” desde mucho antes de ser autorizado y formalizado: José Manuel Mireles Verástegui, a quien se menciona en el ámbito del farandulero saludador al estilo nazi como su familiar, y quien se define como “empresario inmobiliario, cofundador de Mezcal Rosaluna, productor de cine con valores y presidente de Movimiento Nacional Viva México”. Más explícito: “CEO y fundador de Bold Capital, un desarrollador inmobiliario multidisciplinario con más de 30 años de experiencia, más de 15 millones de pies cuadrados desarrollados y otros 2 millones de pies cuadrados en proceso. En nuestro esfuerzo de diversificación, también somos inversionistas, socios y/o productores de algunas películas internacionales con mensajes positivos”. ¡Hasta mañana!

## LANZAN EN LA SEP VIVE SALUDABLE, VIVE FELIZ



▲ La presidenta Claudia Sheinbaum encabezó ayer el lanzamiento de la estrategia nacional

que dará atención a 12 millones de niños de primarias públicas. Foto Cristina Rodríguez